

岩手県高等学校PTA連合会会報

岩手県高等学校PTA連合会会報 未来一ニア

第30号

2013-7
平成25年
7月

発行・岩手県高等学校PTA連合会〈事務局〉盛岡市上田三丁目2-1 岩手県立盛岡第一高等学校内
TEL(019)625-6386 FAX(019)613-7795 [E-mail] iwa_koupren@vbb.ne.jp

教育環境改善へ活動

定期総会 新会長に内館氏選任

県高P連の平成25年度事業計画が決まりました。定期総会で承認されたもので、本年度は教育環境改善促進のための活動強化、東日本大震災の被災校・被

に取り組むことになりました。
任期満了に伴う役員改選では、
会長に内館茂氏（盛岡第一高等
学校PTA会長）を選任しました。

年度全国高P連岩手大会開催に向けての取り組みなど7議案を審議。事務局からの提案説明のあと、いずれも原案通り承認されました。



新渡戸稻造精神 今こそ学ぶべき

吉丸蓉子さんが講演

研究協

講会のあ

四

(元盛圖

市先人記

太平

道、その
頃、
一書、

十一

白·学者

人、
國際

来賓として出席いただいた菅
野洋樹県教育長、高橋廣至県高

市サンセール盛岡に67校から各校のPTA会長、副会長ら約280人が出席して開催されました。

松尾会長は「われわれは、もう少しで子どもたちを社会の荒波の中に送り出さなければなりません。務めもあとわずかですので、気を引き締めて頑張らなければと思います」と挨拶しました。

このあと表彰に移り、個人表彰受賞者53人と第17回広報紙コンクール入賞校9校の代表者に松尾会長が表彰状を授与。受賞者を代表して高田高校の及川満伸会長が謝辞を述べられました。また、2年間にわたって会員内館新会長から感謝状が贈られました。

について」（県教育委員会事務局
学校教育室首席指導主事 兼高校
教育課長・川上圭一氏）②「い
わて復興教育」（同復興教育担
当主任指導主事・鈴木智香氏）
について説明が行われました。

新
役
員

◆感謝状	県高P連会長	◆個人表彰
盛岡第一	副会長	松尾 正弘
盛岡第二	副会長	遠野 緑峰
盛岡第四	副会長	黒沢 尻北
盛岡南	尾形 福井	角田 直樹
不来方	鈴木 誠司	扇佳 多田 美奈子
杜陵	安藤 成	久慈 勝範
盛岡農業	小笠原 千永	梅田 敏雄
盛岡工業	笹山 真由美	及川 朝美
吉田久美子	種市 浩己	千葉 義浩
菅原 優	新一 正宏	石川 栄幸
副会長	前澤 沢	尾形 秋芳
吉田久美子	一関第一	松田 謙治
一関第二	副会長	岩本 宰一
副会長	副会長	阿部 泰存

表彰受賞者



受賞者を代表して表彰状を受け取る
及川満伸高田高校会長

副会長	内館 茂(盛岡第一)
藤原 誠司(盛岡第三)	高橋 年徳(花巻農業)
佐藤 栄一(一関第二)	佐々木孝子(宮古北)
生内 雄二(福岡)	佐々木 清(平館)
田中 真理(盛岡第二)	米田ミドリ(盛岡農業)



決意を述べる内館新会長

事務局長	吉田 仁一(千 田) 残間 潤(高 石) 菊池 公男(釜 石) 木戸口 春彦(輕 石) 向田 幸助(大 野) 松尾 瑞一(零 米) 生平 孝洋(久 野) 松尾 正弘(前会 長) 工藤 重信(元会 長) 高橋 廣至(校長協会 長) 高橋 秀幸
------	--

本校は、農業、食品、環境等に関心を持つ生徒が県内二約3分の1が寮生活を送っています。そのため保護者が一

中でもPTA研修会は、母親委員会が中心となって企画し、各学科の学習内容を生徒と一緒に体験しています。

おらほの
PTA

動通して 流を促進



おいしいパンが焼けそう

こうした活動を通して保護者同士が親しく触れあい、わが子の学校を知り、子どもと共に農業や環境、進路を学ぶP.T.A活動をつくっていきます。



がんばろう岩手

第5回

岩谷堂高等学校

PTA会長 鎌田 隆

本校のPTA研修旅行は例年、東北高P連が行われる会場県を訪問しておりましたが、昨年度には「三陸復興応援！」ということで陸前高田市を訪れました。矢作小学校グラウンドに立つ神明前仮設団地では、文化祭時に母親委員会と協賛で制作したナイロンタワシとタオルを、団地に住む40世帯の代表の

は「お魚センターライ三陸」「おおふなと夢商店街」に立ち寄り、「1人3000円以上の買い物で復興に寄与しよう」を合言葉

仮設住宅を訪問しナイロンタワシ寄贈
(陸前高田市矢作小学校)

復興支援でタワシやタオルを寄贈

方に寄贈して交流してまいりました。その後、語り部さんの案内で奇跡の一本松・旧市役所・市民会館・体育館、陸前高田駅跡地等を訪れ、亡くなつた方々

に買い物支援をし、帰路につきました。研修旅行は、今後も「三陸復興応援！」として被災地を訪れる予定です。

岩谷堂高校生徒会は、震災直後から募金や支援物資の収集・

寄贈を行い、全校で陸前高田地区のみなさんと交流しております。子どもたちのこの活動はこれからも続きます。母親委員会でも文化祭で「復興支援バザー」を続けております。

岩谷堂高校は、保護者と子どもたち・学校が一丸となつて、これからも長く支援を続けていきたいと考えています。



語り部による被害状況説明

請求なければ支払いなし

(社)全高P連賠償責任補償制度

PTA(学校)単位で加入する制度で制度発足以来12年目となりました。

〈加入状況〉

全国	1,866校	1,095,573人
岩手県	69校	29,543人

〈事故の際は〉

全高P連賠償責任補償制度事故受付電話
0120-119-110

県高P連高校生総合保障制度

〈加入状況〉

Aプラン(病気補償あり)	63校	1,750人
Bプラン(病気補償なし)	63校	856人
Cプラン(自転車重点型)	64校	1,709人

〈引受保険会社〉

●AIU保険会社盛岡支店
TEL 019(653)1411 FAX 019(623)3541

本校正面に掲げられている
賢治の「花巻農学校精神歌」の一節

私たちPTAは、いろんな場面で学校と関わり、校是である「農で学び農で育ち農で生きる」を実践する人間育成に協力し、共に研鑽しています。

おらほのPTA

岩手県立花巻農業高等学校

PTA会長 高橋 年徳

生徒の人間育成に協力



「ワレラ ヒカリノ ミチラム」本校の正面にこの横断幕があります。これは、本校の「花巻農学校精神歌」の一節であります。この歌は、

さて、本校PTAは、研修報の発刊とPTA交流会の主催をして情報交換を行っています。健全育成委員会では、朝の

鹿踊り部が優秀賞第1席に輝き、本年長崎において開催される全国大会に出場します。おおいなる活躍を期待しております。

研修広報委員会はPTA会報の発刊とPTA交流会の主催をして情報交換を行っています。健全育成委員会では、朝の

科学科・食農科学科があり、この精神に基づいて勉学に励んでおりました。また、昨年開催された第35回岩手県高総文祭・郷土芸能発表会で、本校

環境整備委員会は、花いっぱい運動に協力しております。母親委員会は、秋に開催される花農祭の食堂においてその腕をふるつていただき、毎回完売をしております。

母親委員会は、秋に開催される花農祭の食堂においてその腕をふるつていただき、毎回完売をしております。

母親委員会は、秋に開催される花農祭の食堂においてその腕をふるつていただき、毎回完売をしております。



PTA研修旅行

本校は今年度創立103年目を迎え、地域のセンタースクールとして、文武両道をかかげている進学校です。その教育目標は、真善美を常に求め、自主自律の精神と創造建設の気魄(はく)に満ち、友愛と信義を重んじる、心身ともに豊かでたくましい人間の形成であります。今年度も文部科学省のSSH(スーパーサイエンスハイスクール)の指定を受け、常に高いレベルで活動致しております。

また、PTAの研修旅行として毎年、東北の国立大学の施設を中心に回らさせて頂いております。今年度も山形大学への研修を考えております。

震災後の文化祭から始まった母親委員会を中心としたPTAバザーは、今年で3回目を迎え、今ではPTAの中心的な行事として浸透しております。カフェと産直販売を交えたこの活動は、今年も活気の中、行われる予定であります。

熱意あふれる会員と熱心な先生方に囲まれ、活気あるPTA活動でありたいと考えております。

本校は今年度創立103年目を迎え、地域のセンタースクールとして、文武両道をかかげている進学校です。

PTAの組織として、総務、健全育成、進路対策、調査広報の各委員会があり、常に連携をとりながら活動致しております。

また、PTAの研修旅行として毎年、東北の国立大学の施設を中心回らせて頂いております。今年度も山形大学への研修を考えております。

おらほのPTA

人格の形成 一丸で支援

岩手県立水沢高等学校
PTA会長 川口 澄人



おらほのPTA

楽しみつつ 活動を充実

岩手県立住田高等学校
PTA会長 皆川 繁雄



編集後記

『3人寄れば文殊の知恵』の言葉どおり、意見を出し合い、方向性を見いだし、連携を取り合いながら活動することが大切だと思います。PTA活動も3人が4人、4人が5人と増えていけば、より一層充実できる活動ができるいくと思います▼これから子供たちは今まで以上の夢や目標が求められる時代です。変化の速い社会環境の中でも、「夢」を持ち続けて人生を送ることが大切であり、その想いを持ち続けければ必ず叶うと私は信じています▼6月21日に第1回調査広報委員会が開催されました。今後も、PTAのつながりを大事に広報紙「ボローニア」にて情報発信に努めてまいりたいと思います▼御多用中にもかかわらず、快く御執筆いただきました皆様方に厚くお礼申し上げます。

住田高等学校は、昭和45年に独立校として開校して以来、進学率の上昇とともに生徒数も増え多い年には全校で500人ほどになりました。しかし、例にもれず近年は少子化の影響も大きく、定員を下回る状況になつており、今年度の募集定員が1学級減の40人になりました。それでも、生徒たちは、校訓「自主・創造・至誠」のもと、全校生徒90名の少人数ながらも元気いっぱい勉学に励んでおります。

PTAの組織体制は、総会・理事会とともに「母親」、アレンジメントの研修などを通して会員間の交流を深めたり、住高祭との連携を図つたりしています。

文教・広報委員会は、PTA会報「清流」の編集・発行をとおして、学校生活の様子やPTA活動の情報を提供に努めています。

生活委員会は、生徒たちのマーチインイベントでもある住高祭で、生徒と一緒に会員も汗を流しながら楽しむ支援態勢を段取りります。

私たちPTAも、生徒たちへの支援を惜しまず、楽しみつつ充実した活動を継続することが、学校存続につながると思います。

生活委員会は、生徒たちのマーチインイベントでもある住高祭で、生徒と一緒に会員も汗を流しながら楽しむ支援態勢を段取りります。

私たちPTAも、生徒たちへの支援を惜しまず、楽し



住高祭では食堂を出店

まつた母親委員会を中心としたPTAバザーは、今年で3回目を迎え、今ではPTAの中心的な行事として浸透しております。カフェと産直販売を交えたこの活動は、今年も活気の中、行われる予定であります。

熱意あふれる会員と熱心な先生方に囲まれ、活気あるPTA活動でありたいと考

えております。

文教・広報委員会は、PTA会報「清流」の編集・発行をとおして、学校生活の様子やPTA活動の情報を提供に努めています。

生活委員会は、生徒たちのマーチインイベントでもある住高祭で、生徒と一緒に会員も汗を流しながら楽しむ支援態勢を段取りります。

私たちPTAも、生徒たちへの支援を惜しまず、楽し

（編集委員）＝調査広報委員会
委員長＝佐藤 栄一(一関第二)
副委員長＝吉田 仁一(千厩)
委員＝山岡 勝利(花北青雲)
小向 優美(宮古北)
仲村 幸子(久慈工業)

（事務局）
木村 秀幸(県高P連)
木村 智子(県高P連)